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□记者 吕占伟

本报讯 近日，有市民通过平观
新闻12345民呼必应掌上平台反映，
市区神马大道（东环路至开源路段）
路况和绿化情况堪忧，希望有关部门
采取措施改善现状。日前，市城管局
和市住建局分别回应称，已制定相关
问题的短期处置和长期解决方案。

3月27日，市民吴女士在平观新
闻12345民呼必应掌上平台留言说：

“神马大道作为连接市区和中国尼龙
城的主干道，东环路至开源路之间路
段的路况和绿化情况堪忧，部分非机

动车道损毁严重，希望相关部门提升
这一路段的路况和绿化质量。”

市12345民生热线服务中心将吴
女士的诉求派单给市城管局和市住
建局。4月2日，记者从市城管局了
解到，2004 年，神马大道（柏楼以东
段）的机动车道进行过改造，但非机
动车道和人行道未同步改造，造成机
动车道与非机动车道有50厘米的高
差。对此，市城管局制定了短期处置
和长期解决方案，短期方案是对神马
大道（柏楼以东段）坑洼严重路面进
行维修，解决临时通行问题；长期方
案是履行相关审批程序后对非机动

车道重新施工，从根本上解决问题。
对于神马大道部分路段绿化带

的问题，市住建局有关人士解释称，
神马大道绿化带大约建成于 2003
年，绿化植物老化严重，该局已向上
级部门反映，待相关程序完成后方可
对绿化带进行提升改造。目前，市住
建局对神马大道相关路段正在实施
精细化常态养护，保障绿化植物的正
常生长，维护现有的绿化景观。

市民反映：神马大道路况、绿化情况堪忧
职能部门：“短期+长期”两套方案解决

□记者 牛超

本报讯“现在排水很顺畅，管
道没有问题。谢谢你们……”4月
2日上午，接到新华区西高皇街道
园林路社区工作人员的回访电
话，居民李先生说。

李先生家住园林路社区佳
田·塞纳城雅苑小区8号楼。据其
介绍，春节前，家里的下水管道突
然无法排水。“一用水就向外冒，
地上流得到处都是。”李先生说，
他向物业和社区反映，得知是楼
下商户将下水管道封住了，导致
楼上用户都无法用水。因为此事
迟迟得不到解决，李先生春节都
没有在家过。

园林路社区党支部书记陈滢
欣说，雅苑小区 8 号楼属于临街
楼，一楼是商户，楼上的下水管道
设在一楼屋内。2月初，下水管道
因年久失修漏水，导致一楼商户
的天花板等处受损。商户向物业
反映，因迟迟得不到维修，一气之
下将管道封住。

接到商户和楼上住户的反
映，西高皇街道和园林路社区工
作人员到现场查看，并组织物
业、商户和住户协调。商户不愿
楼上的下水管道再从室内穿过，
楼上住户也想把下水管道移到室
外……但由于楼房的结构等原
因，无法实施。

一趟、两趟……街道和社区
前前后后开了五六次协调会，最
终物业答应更换下水管道，楼上
住户负责凑钱维修商户的天花板
等处。3月下旬，“停摆”月余的下
水管道终于畅通了，李先生也终
于能安心在家用水了。

困扰居民月余

下水道问题终解决

□本报记者 李霞

3月 25日至4月 1日，本报热线电
话与平顶山微报微信公众平台接到不
少市民及微友的诉求，主要集中在路
边公厕盼开放、小区电梯长期“罢工”
等方面。

移动公厕何时开放

近日，市民毛先生向本报反映，今
年1月，市区平安大道与新华路交叉口
附近总库北院小区北门东墙外的人行
道边设立了一处移动公厕，但公厕一
直大门紧锁，附近居民希望公厕能早
日开放。

“公厕距离附近一公交站牌很近，
经常有人趁着天黑在公厕周围随地大
小便。”毛先生说，近段时间，他几次看
到公厕旁的管理间有工人出入，问他
们公厕何时能开放，却一直没有得到
明确答复。

4月 1日上午 9点多，记者来到毛
先生所说的这座公厕，只见公厕大门
紧闭，门上贴着一张A4纸，上面写有

“正在施工，请勿使用”的字样。这时，
一名男子拿着几个零件从公厕西侧的
管理间出来。记者上前询问，对方说
目前公厕内水电等设施已经接好，具
体开放时间他也不清楚。

对此，记者采访了卫东区环境卫
生服务中心一吴姓工作人员，据其介
绍，目前移动公厕内的水电等设施已
基本完工，等卫生打扫干净即可投入
使用。

小区电梯望“复工”

3 月 31 日，市民王女士向本报反
映，市区联盟路中段联盟鑫城小区南
门两部通往二楼的扶手电梯长期来一
直处于“罢工”状态，希望电梯能尽快

“复工”，方便附近居民通行。
4月 1日上午10点多，记者来到联

盟鑫城小区南门，只见两部扶梯位于
小区大门两侧，均处于停运状态。电
梯台阶上有落叶、小石子、雪糕包装袋
等堆积物。据电梯旁的商户介绍，这
两部电梯“罢工”好几年了，偶尔有人
过来打扫。

就此事，记者采访了联盟鑫城商
管中心一刘姓工作人员，据他介绍，他
们两年前开始对小区内的商户进行管
理，当时电梯就是停用状态，目前还未
接到希望电梯“复工”的投诉。重新启
用电梯主要有两点困难：二楼目前仅
有三四家商铺营业，如果电梯开启，日
常维修费用需要分摊到这几家商户身
上，恐怕不好收取；另外，电梯长期未
启用和检修，存在一定的安全隐患。
他表示会尽快征求二楼商户的意见，
看能否妥善解决此事。

路边公厕盼开放
小区电梯望“复工”

一周 办帮

车辆闯红灯

微友“豆豆”留言：市区平安
大道与平郏东路交叉口没有监
控，有大货车闯红灯，严重影响其
他车辆安全，建议路口装上监控，
也希望驾驶员遵守法规，安全驾
驶。

微友“JIUZHE？！”留言：建议
市区东环路与湛河北路交叉口安
装监控，常有渣土车等在这里闯
红灯，很不安全。

建议增加直行道

微友“蔚然成林”留言：建议
将市城乡一体化示范区长安大道
与清风路交叉口东西方向除公交
车道以外的直行道增加为三个。
目前其余路口除公交车道外都是
三个直行道，到这个路口突然变
成两道直行，不仅造成此路口经
常拥堵，而且极易发生交通事故。

路灯不亮

微友“龍”留言：市区湛河南
路（昆阳大道至大营路口段）路灯
不亮，经过这一路段的车速度都
特别快，很不安全，希望尽快恢复
照明。

（平报热线办 李金鸽）

4 月 1 日下午，叶县辛
店镇实验学校里，学生在
科普志愿者的指导下体验
操作科普展具。

当天，叶县妇联联合
县科协、县气象局、县青少
年活动中心在叶县辛店镇
实验学校开展“科普大篷
车进校园”活动，学生们体
验操作科普展具，观察现
象，研究原理，感受科学带
来的快乐。

本报记者 燕亚男 摄

科普进校园


